

# Un amour qui transfigure

*Lecture des Pères*

Quand un homme est tout entier mêlé à la charité divine, même l'aspect extérieur de son corps, comme une sorte de miroir, reflète la splendeur de son âme

---

Si le visage d'un être aimé produit dans tout notre être un changement manifeste et nous rend joyeux, gais et insouciant, que ne fera pas la face du Seigneur dans une âme pure quand il viendra invisiblement y demeurer ? Quand la crainte se fait sentir à l'intime de l'être, elle détruit et dévore toute impureté, car il est dit : «Transperce ma chair de ta crainte» (Ps. 118,120). La sainte charité, elle, consume certains, selon cette parole : «Tu as pris mon cœur, tu as pris mon cœur» (Cant. 4,9); elle en remplit parfois d'autres d'allégresse et de lumière, comme il est dit : «En lui mon cœur a espéré, et j'ai reçu aide; même ma chair a fleuri» (Ps. 27,7), et «Un cœur joyeux fait resplendir le visage» (Pr. 15,13). C'est pourquoi quand un homme est tout entier mêlé à la charité divine, même l'aspect extérieur de son corps, comme une sorte de miroir, reflète la splendeur de son âme. C'est ainsi que fut glorifié Moïse, favorisé de la vision de Dieu (cf. Ex. 34,29; 2 Cor. 3,14).

Jean Climacque, *L'Échelle sainte* XXX,10